

Sánchez persiste en las críticas a Israel por “la matanza de civiles”

CHOQUE DIPLOMÁTICO CON TEL AVIV/ El presidente condena “los viles atentados de un grupo terrorista como Hamás, en Israel, y la matanza indiscriminada de civiles palestinos en Gaza”. “Es un asunto humanitario”

Expansión. Madrid

El presidente del Gobierno y secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, persistió ayer en mantener la crisis diplomática con Israel por las miles de muertes de civiles palestinos que está causando el Ejército hebreo en la Franja de Gaza. Todo empezó el pasado 7 de octubre cuando la organización terrorista Hamás atacó Israel por sorpresa y causó 1.400 muertos, entre civiles y militares, y secuestró a doscientos ciudadanos. Ayer continuó el intercambio de rehenes y prisioneros entre Israel y Hamás.

Sánchez y el primer ministro belga, Alexander De Croo, condenaron el viernes pasado en Israel y en Gaza tanto el ataque del grupo terrorista Hamás del pasado 7 de octubre, como el alto número de víctimas civiles palestinas en provocadas por Israel.

Las declaraciones de los dos mandatarios provocaron un conflicto diplomático con Israel y fueron agradecidas con elogios por Hamás. Los gobiernos de Tel Aviv y de Madrid convocaron inmediatamente a la embajadora del otro país para amonestar la posición de sus respectivos homólogos.

El presidente hizo estas de-

claraciones en un acto organizado por el PSOE, en Madrid, con miles de militantes socialistas, para hacer un homenaje a Sánchez, ante el importante rechazo social que ha provocado la aplicación de una ley de amnistía nueva a los autores del proceso independentista ilegal, que tuvo lugar en Cataluña entre septiembre y octubre de 2017.

El auditorio, en el recinto de Ifema, en Madrid, estaba lleno de simpatizantes socialistas de todo el país y de banderas de España y de la Unión Europea. Lo mismo que hizo el PP en la manifestación organizada el domingo 19 por varias asociaciones en la plaza de Cibeles (Madrid), en contra de la medida de gracia con los golpistas del independentismo y los pactos de Sánchez con los independentistas.

Manifestaciones

Rechazo que se ha traducido en manifestaciones y concentraciones en muchas ciudades de España. También se han producido actos de violencia por parte de grupos de la ultraderecha contra las sedes del PSOE en varias ciudades de España. Sánchez aseguró que condenar los atentados de Hamás y las muertes



Pedro Sánchez se dirige a la militancia socialista en el mitin de Ifema, en Madrid.

en Gaza “no es una cuestión de partidos ni de ideologías, es una cuestión de humanidad”. El presidente arremetió contra el PP y Vox por sus críticas a la posición del Gobierno respecto al conflicto en Oriente Próximo. “Es imposible pedirle a la oposición que apoye al Gobierno en esta cuestión, sí le voy a exigir que esté con

los derechos humanos”. Para Sánchez, “condenar los viles atentados de un grupo terrorista, como Hamás, y al mismo tiempo hacerlo con la matanza indiscriminada de civiles en Gaza no es cuestión de partidos políticos o ideologías, es una cuestión de humanidad”.

El presidente del PP, Alber-

to Núñez Feijóo, fue muy crítico con la posición de Sánchez en todo el conflicto: “Lamentablemente hoy España es un país menos fiable internacionalmente y hoy tenemos una política exterior absolutamente excéntrica donde no distinguimos entre el respeto al pueblo palestino y la condena del grupo terroris-

El PSOE hace un homenaje a Sánchez contra el rechazo a la amnistía de los golpistas de Cataluña

ta Hamás”, dijo el Feijóo. Sánchez también se refirió a las movilizaciones de protesta social contra la amnistía a los sediciosos del independentismo catalán. El líder socialista dijo que “se trata de una decisión trascendente para la democracia española, que va a beneficiar, incluso, a quienes se movilizan en contra [de la amnistía], porque van a vivir en un país más cohesionado, con más convivencia y más unido que nunca”.

Sánchez añadió que “PP y Vox están clamando en esas manifestaciones para que España se defienda ante un riesgo que a su juicio no existe, porque España no se va a romper nunca”.

Calma y serenidad

Sánchez estaba acompañado en el acto del PSOE de todos los ministros socialistas del Gobierno, que fueron recibidos con ovaciones. Las más fuertes fueron para el titular de Justicia, Presidencia y Relaciones con las Cortes, Félix Bolaños; la ministra de Hacienda, María Jesús Montero, y el recién llegado al Gobierno, el ministro de Transportes y Agenda Urbana, Óscar Puente.

Ante las críticas de la oposición, el presidente recomendó a los socialistas responder con “la calma, la serenidad y seguir adelante. España es un país abierto y tolerante; feminista y ecologista; amante de la paz y la justicia social”.

El absentismo laboral desborda a CEOE



LA ESQUINA

Miguel Valverde
mvalverde@expansion.com
@MiguelValverde4

Los empresarios están desbordados por el crecimiento del absentismo laboral, de la ausencia de los empleados en su puesto de trabajo. El último informe de las mutuas colaboradoras de la Seguridad Social ha caído como una bomba en la patronal CEOE, y los empresarios ya no saben qué hacer para que el Gobierno central y las comunidades autónomas se tomen en serio este problema. En su opinión, socava gravemente la competitividad de las empresas.

Como publicó este periódico el pasado día 20, en los nueve primeros meses del año la Seguridad Social y las mutuas registraron más de cuatro millones de bajas laborales, con un crecimiento del 12% respecto al mismo período del año anterior. Este dato se traduce en un coste para el sistema de protección y para las empresas de 25.000 millones de euros, lo que

representa un incremento del 15% respecto al año pasado. Las mutuas calculan que, aproximadamente, cerca de 1,4 millones de personas faltan al trabajo todo el año. Este dato se mide dividiendo las horas perdidas de trabajo por el absentismo laboral entre la jornada media laboral, que ya está en una horquilla comprendida entre las 37,5 y las 39 horas semanales. Además, de todas las bajas laborales en los nueve primeros meses del año 100.939 duraron más de un año. Y 32.300 de estos procesos superaron los 18 meses.

En este contexto, la Junta Directiva que celebró la patronal el pasado día 22 fue especialmente tormentosa, porque los empresarios advierten que ninguna administración toma cartas en el asunto. Máxime, cuando el problema está en las bajas por enfermedad común, sobre las cuales la sanidad pública es la que tiene la

La patronal no sabe qué hacer para que el Gobierno y las comunidades autónomas hagan frente al absentismo laboral

última palabra. Son sus médicos los únicos que pueden dar el alta al trabajador. Y por temor a los sindicatos ningún Gobierno ha cambiado esto, y ha permitido que sean las mutuas o la sanidad privada la que tome la decisión. Sobre esta cuestión los responsables de Trabajo y de la Seguridad Social, tanto del PSOE, como del PP, han pasado como cirigallos. Los empresarios se proponen volver a la carga con la nueva ministra de Seguridad Social, Elma Saiz, para que, a su vez, movilice a los consejeros de Sanidad de las comunidades en la batalla contra este problema, que grava las cuentas de las empresas. Y otro tanto pasa con los dirigentes sindicales que firman con la CEOE los acuerdos salariales para la negociación colectiva. En estos pactos siempre hay un compromiso para luchar juntos contra este problema, pero ya se ha convertido en un tema marcescente de los convenios. Por esta razón, en la Junta Directiva de la patronal se propuso hablar con los responsables de CCOO, Unai Sordo, y de UGT, Pepe Álvarez, para intentar buscar un pacto. Bien es verdad que los sindicatos nunca han prestado mucha atención y, menos ahora, que

la vicepresidenta segunda, Yolanda Díaz, les apoya en todo. En la pasada legislatura, el Gobierno suprimió el despido procedente y rápido del trabajador que faltaba con frecuencia a su puesto, aunque esgrimiese una causa. Más bien el Ejecutivo trasladó la carga de la prueba al empresario, lo que incrementa los costes del litigio.

También es verdad que, como dice la CEOE, hay que redefinir qué es una baja laboral por incapacidad temporal. No pueden entrar en el mismo expediente la maternidad o el permiso de paternidad, u otras razones, como la ausencia por fallecimiento de un familiar. O algún tipo de permiso retribuido. Además, están creciendo exponencialmente las bajas psicológicas, más difíciles de tasar. La depresión es cada vez más frecuente en España. Tampoco es justo decir que la incapacidad temporal incentiva la vagancia, como dijo algún empresario en la Junta Directiva de la CEOE. No digo yo que no haya mucho listillo, por decirlo suavemente, pero mejor sería presionar al Gobierno, a los partidos y a los sindicatos. Utilizar la necesaria solución al problema en el diálogo social.